

**TOP 3**

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Gartenstadt	21.05.2021	öffentlich

**Gemeinsamer Antrag aller Fraktionen im Ortsbeirat  
Einrichtung eines Senioren-Fitness-Parcours im Ortsteil Gartenstadt**

Vorlage Nr.: 20213436

**Antrag**  
Im Auftrag aller Fraktionen  
des Ortsbeirates Gartenstadt



Ludwigshafen, 11. Mai 2021

Sehr geehrter Herr Rennig,

die Gemeinschaft aller Ortsbeiratsfraktionen bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung am 21. Mai 2021 zu setzen, darüber zu beraten und abstimmen zu lassen:

1. Die Stadtverwaltung prüft Möglichkeiten und Voraussetzungen für die Einrichtung eines Senioren-Fitness-Parcours im Ortsteil Gartenstadt (drei bis fünf Geräte). Standort kann bspw. im Volkspark, Ernst-Reuter-Park, Endhaltestelle Niederfeld sein.
2. Die Kosten für die Erschließung (Herrichtung), für die in Frage kommenden Geräte, die Installationskosten und die Kosten der laufenden Unterhaltung sind zu ermitteln.
3. Es sind Fördermöglichkeiten von Bund und Land oder von mit dem Sport verbundenen Institutionen zu prüfen, um die städt. Eigenbelastung zu reduzieren. Der Seniorenbeirat hat diesbezüglich auch bereits dem Förderverein im Ebertpark sehr zielführend Unterstützung angeboten.
4. Die haushaltsrechtlichen Voraussetzungen sind zu prüfen, d.h. Möglichkeiten der Finanzierung und der tatsächlichen Mittelbereitstellung über den städt. Haushalt. Für die Realisierung des Projektes ist ein Zeitplan zu erstellen.

**Begründung:**

Der Stadtteil Gartenstadt hat im Durchschnitt die ältesten Bürgerinnen und Bürger in Ludwigshafen. Gleichwohl ist unser Stadtteil auch bei jungen Familien sehr beliebt. In unseren

Stadtteil gibt es viele Spielplätze und auch vergleichsweise eine gute Kita-Platzsituation. Auch bei den seniorengerechten Wohnungen hat der Stadtteil Gartenstadt viel zu bieten. Das gute Miteinander der Bürger zeigt sich in der Solidarität zwischen jungen und älteren Bürgern.

Ein moderne Fitness-Parcours erfreut sich seit einigen Jahren – insbesondere aktuell – großer Beliebtheit. Hierzu gibt es Beispiele aus anderen Kommunen. Je nach Ausstattung animieren diese Geräte zur Bewegung im Freien. Sie können als generationsübergreifendes Angebot von Kindern, Jugendlichen und Senioren genutzt werden. Als Nebeneffekt bleibt festzuhalten, dass Fitnessgeräte den Dialog zwischen den Altersgruppen fördern. Zur weiteren Begründung von Notwendigkeit, Trägerschaft, Ausstattungsdetails usw. verweisen wir auf den Link:

[www.freisport.de/fitnessparcours](http://www.freisport.de/fitnessparcours)

Daher erübrigen sich im Rahmen dieses Antrages weitere schriftliche Begründungsdetails.

Mit freundlichen Grüßen



A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'H. Schwan', is centered on a light blue rectangular background.